

# *Trump usa Covid-19 para instigar guerra fría con China, alerta reconocido economista*

---



Londres, 15 may (RHC) El reconocido economista estadounidense Jeffrey Sachs alertó que el presidente Donald Trump pretende utilizar la crisis global provocada por la pandemia de Covid-19 para desatar una nueva Guerra Fría con China.

Trump lo que quiere hacer es usar esto (la epidemia), y está teniendo algún efecto en la opinión pública, como una ocasión para instigar una nueva Guerra Fría con China, aseveró Sachs, en declaraciones al portal de noticias en español BBC Mundo.

En opinión del también experto en temas relacionados con el desarrollo sostenible y la lucha contra la pobreza, resulta ridículo, pero sobre todo peligroso, que Estados Unidos recurra de nuevo a la misma política que implementó en 1947 para tratar de contener a la antigua Unión Soviética.

Hay un principio general en las crisis económicas globales: sin cooperación, una crisis como esta puede crear una sombra de depresión muy larga, advirtió el experto, quien consideró que la recuperación tendría que comenzar primero por la salud pública, y luego por la limpieza financiera.

Sachs cree, no obstante, que todavía existe una manera de hacer que las cosas salgan bien, y evitar que el mundo vuelva a caer en la Gran Depresión de los años 30 del siglo pasado, pero alertó que muchos líderes mundiales están tomando el camino equivocado.

La primera regla es no tener un psicópata como presidente, aseveró el economista, norteamericano, quien calificó a Trump como el peor mandatario en la historia de Estados Unidos.

Según declaró Sachs a la cadena británica, 'este hombre absolutamente venal, narcisista, ignorante, desafortunadamente se interpuso en el camino de la mínima cordura en la respuesta a esta crisis'.

En su opinión, es por eso que Estados Unidos, pese a ser un país rico, poderoso, y lleno de talento, tiene más de 80 mil muertos, un sistema de salud pública colapsado y una incapacidad absoluta para obtener máscaras faciales o rastrear los contactos de las personas infectadas.

Estados Unidos perdió por completo el rumbo al tener a este hombre como presidente, remarcó.

Interrogado sobre la situación en América Latina, Sachs admitió que no puede ser demasiado optimista sobre esa región, sobre todo, dijo, debido a la falta de cooperación internacional y la incapacidad absoluta del gobierno estadounidense de hacer algo constructivo a nivel doméstico o internacional.

Mencionó en particular al 'desastroso' manejo de la crisis que está haciendo el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, el fuerte impacto de la pandemia en Ecuador, Perú y Argentina, la volátil situación social en Chile, y criticó al gobierno de México por poner todas las fichas en Petróleos Mexicanos en momentos en que el mercado del crudo se vino abajo.

Respecto a Venezuela, Sachs recordó que el virus se suma al largo historial de presiones económicas y agresiones perpetradas por Estados Unidos contra ese país suramericano, incluido el reciente envío de mercenarios para secuestrar al presidente Nicolás Maduro.

El economista norteamericano, no obstante, concluyó su extensa entrevista con la BBC con una nota optimista, al considerar que una vía para salir de la crisis actual sería imitar el trabajo que está haciendo la Asociación Económica Integral Regional, formada por Japón, China, Corea, los 10 países del sudeste asiático, Australia y Nueva Zelanda. Si nos fijamos en esos 15 países, creo que todos ellos con la posible excepción de Indonesia, tienen la epidemia al menos bajo control provisional en este momento. Eso es increíble, aseveró.

De acuerdo con Sachs, esa región no sólo podría mostrarle al resto del mundo cómo hacerlo, sino proporcionar una gran cantidad de equipamiento y orientación.

Opinó, sin embargo, que la idea de que Japón y China cooperen aterroriza a los nacionalistas estadounidenses, y es por eso que Estados Unidos, explicó, 'está ahí todos los días tratando de separar, en lugar de decir: 'Trabajen juntos, para que podamos resolver todo esto'. (Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/222858-trump-usa-covid-19-para-instigar-guerra-fria-con-china-alerta-reconocido-economista>



**Radio Habana Cuba**